

Actes 2.41-47: Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là, <u>le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes</u>. <u>Ils persévéraient</u> dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, <u>dans la fraction du pain</u>, et dans les prières. La crainte s'emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de miracles par les apôtres. Tous ceux qui croyaient étaient dans le même lieu, et ils avaient tout en commun. Ils vendaient leurs propriétés et leurs biens, et ils en partageaient le produit entre tous, selon les besoins de chacun. Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, <u>ils rompaient le pain dans les maisons</u>, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur, louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés.

Le Contexte :

Si nous désirons persévérer dans la fraction du pain...

- Il faut se rappeler que toute Écriture est inspirée de Dieu (2 Tim 3.16).
- Il nous faut être attachés à la vraie parole telle qu'elle a été enseignée, afin d'être capable d'exhorter selon la saine doctrine et de réfuter les contradicteurs. (Tites 1.9)
- Nous devons être comme les disciples de Bérée qui examinaient chaque jour les Écritures, pour voir si ce qu'on leur disait était exact. (Actes 17.11)
- Ils persévéraient ...dans la fraction du pain (Actes 2.42)
- <u>Chaque jour, avec persévérance... ils rompaient le pain dans les maisons et prenaient leur nourriture</u> avec joie et simplicité de cœur. (Actes 2.46)
 - o Il est bien dit **chaque jour**, c'est loin d'être une fois par semaine ou une fois par mois.
 - L'expression « Rompre le pain » fait allusion à la Cène instituée par Jésus en mémorial. Luc précise qu'en plus de rompre le pain qu'ils prenaient leur nourriture
 - Il est dit que cela se faisait dans les maisons. Il n'est pas ici question de lieux précis tel un lieu de culte.

- o Le tout se fait dans un contexte joyeux et avec simplicité de cœur.
- Dernière Pâque de Jésus avec ses 12 apôtres. (à lire cette semaine)
 - La Pâque est une fête juive soulignant la libération d'Israël du joug égyptien.
 - Un agneau sans défaut a été choisi pour chaque famille (Exode 12.3-5)
 - o Après 4 jours, l'agneau devait être immolé (Ex 12.6)
 - pour que son sang soit répandu sur les cadres des portes de chacune des maisons des juifs (Ex 12.7).
 - L'agneau devait être rôti entièrement au feu et mangé par les Hébreux (Ex 12.8a)
 - Avec des pains sans levain et des herbes amères (Ex 12.8b)
 - O Durant cette nuit, l'Éternel passa dans le pays d'Égypte pour frapper tous les premiers-nés d'Égypte, hommes et animaux (Ex 12.12,29)
 - Le sang sur les portes des juifs indiquait les lieux où la grâce allait être accordée et dont les premiers-nés furent graciés (Ex 12.13).
 - Suite à cela, le Pharaon d'Égypte appela Moïse et Aaron pour permettre au peuple d'Israël de sortir du milieu de son peuple pour servir le Dieu d'Israël (Ex 12.31-33).
 - O Souvenons-nous des paroles de Jean-Baptiste concernant Jésus.
 - Jean 1.29 : Il vit Jésus venant à lui, et il dit : <u>Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le</u> péché du monde.
 - o 1 Corinthiens 5.7b: Christ, notre Pâque, a été immolé.

Institution de la Sainte Cène

L'heure étant venue, il se mit à table, et les apôtres avec lui. Il leur dit : J'ai désiré vivement manger cette Pâque avec vous, avant de souffrir ; car, je vous le dis, je ne la mangerai plus, jusqu'à ce qu'elle soit accomplie dans le royaume de Dieu. Et, ayant pris une coupe et rendu grâces, il dit : prenez cette coupe, et distribuez-la entre vous ; car, je vous le dis, je ne boirai plus désormais du fruit de la vigne, jusqu'à ce que le royaume de Dieu soit venu. Ensuite il prit du pain ; et, après avoir rendu grâces, il le rompit, et le leur donna, en disant : ceci est mon corps, qui est donné pour vous ; faites ceci en mémoire de moi. Il prit de même la coupe, après le souper, et la leur donna, en disant : cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang, qui est répandu pour vous. Cependant, voici, la main de celui qui me livre est avec moi à cette table.

- Autres références pour comparer les différents Évangiles et lettres. Matthieu 26.26-29, Marc 14.22-25, 1 Corinthiens 11.25-30.
- La cène et particulièrement le fait de prendre du vin en témoignage du sang de Christ représente l'établissement de la Nouvelle Alliance annoncé par les Prophètes Jérémie et Ézéckiel.
 - Jérémie 31.31-32 : Voici, les jours viennent, dit l'Eternel, Où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda Une alliance nouvelle. Non comme l'alliance que je traitai avec leurs pères, Le jour où je les saisis par la main Pour les faire sortir du pays d'Egypte, Alliance qu'ils ont violée, Quoique je fusse leur maître, dit l'Eternel.

- Ezékiel 37.26: Je traiterai avec eux une alliance de paix, et il y aura une alliance éternelle avec eux; je les établirai, je les multiplierai, et je placerai mon sanctuaire au milieu d'eux pour toujours.
- Cette Nouvelle Alliance met un terme à celle établi avec Moïse lors de la sortie d'Égypte.

La pratique de la Cène dans l'histoire

- Les premiers chrétiens prenaient le repas du Seigneur dans le cadre d'un repas complet.
 - Tertullien: utilise l'expression « Le banquet divin » en parlant de la Table du Seigneur.
 - L'encyclopédie Britannica affirme que les premiers chrétiens considéraient l'Eucharistie comme les joies du « banquet céleste » qui devait venir dans le royaume.
- À partir du deuxième siècle, le pain et le vin ont commencé à être pris séparément du repas complet.
- En 397, le Concile de Carthage a interdit la fraction du pain dans le cadre d'un repas complet.
- La pratique catholique de la transsubstantiation, la doctrine qui fait que le pain et le vin se transforment en corps et en sang de Jésus a été élaborée entre le 11e et le 13e siècle.
- Aujourd'hui, la fraction du pain est devenue un rituel soulignant la mort de Christ, mettant de côté la notion de résurrection et de la joie transmise par l'œuvre accomplie nous procurant le salut.

Aujourd'hui différentes façons

- Dans le cadre d'un culte d'adoration avec un pain et une coupe de vin.
- D'autres avec de petits morceaux de pain et de petites coupes de vin.
- Les catholiques le font sous la forme d'un ostie.
- D'autres le font dans le contexte d'un repas

Différentes croyances

- Croire que prendre la Communion apportait de la bénédiction.
 - Cette pensée n'est pas présente dans les Écritures.
- Le pain et le vin se transforment en Christ.
 - o Cela fait en sorte de faire mourir le Seigneur de nouveau.
 - Les Écritures rejettent une telle pratique. Christ est mort une seule fois.
 (Hébreux 7.27).
- Finalement, d'autres prennent le Repas du Seigneur à titre de mémorial pour se souvenir de ce que Christ a accompli à la croix. C'est en fait un acte d'obéissance puisque c'est Lui qui nous l'a demandé.

On retrouve les expressions suivantes...

- Le repas (cène) du Seigneur (1 Corinthiens 11.20)
 - En grec il s'agit d'un festin du soir. Même mot grec que dans « Venez, rassemblezvous pour le grand festin de Dieu » (Apoc. 19,17) qui fait référence aux noces de l'agneau.
- La table du Seigneur (1 Corinthiens 10.21)
 - o C'est lui qui dit « Prenez mangez » et « Buvez-en tous »
 - C'est sa table, c'est lui qui invite.
 - La communion au sang de Christ... la communion au corps de Christ (1 Corinthiens 10.16)

Le témoignage des Évangiles :

- Marc 14.22: Pendant qu'ils mangeaient, Jésus prit du pain; et, après avoir rendu grâces, il le rompit, et le leur donna, en disant: Prenez, ceci est mon corps. Aussi dit dans Mt 26.26.
- Luc 22.20 : Il prit de même la coupe, après le souper, et la leur donna, en disant : cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang, qui est répandu pour vous.
- 1 Corinthiens 11.25 : De même, après avoir soupé, il prit la coupe, et dit : cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang ; faites ceci en mémoire de moi toutes les fois que vous en boirez.

L'exemple de Troas (Actes 20.7-11)

- Le premier jour de la semaine, nous étions <u>réunis pour</u> rompre le pain (Actes 20.7)
 - Il faut savoir que la journée débutait au coucher du soleil et à la fin du jour contrairement à notre société actuelle ou nous attendons à minui pour changer de jour.
 - Le fait que le jour de la semaine est mentionné ne veut pas dire que nous devons rompre le pain uniquement ce jour-là. L'exemple des croyants d'Actes 2 nous le démontre bien.
- Paul, qui devait partir le lendemain, <u>s'entretenait</u> avec les disciples, et il prolongea son discours jusqu'à minuit.
 - Lors d'une telle réunion, il est de mise d'avoir des discussions comme démontré dans 1 Corinthiens 14.26 : lorsque vous vous assemblez, les uns ou les autres parmi vous ont-ils un cantique, une instruction, une révélation, une langue, une interprétation, que tout se fasse pour l'édification. C'est dans notre verset ce qui illustre notre verset lorsqu'il dit que Paul s'entretenait. En grec nous lirions « dialoguer »
 - Par la suite, puisqu'il y avait Paul de présent et qu'il avait le don d'enseigner, il partagea la Parole sous la forme d'un discours.
- o Eutychus... s'endormit... tomba du troisième étage... (v.9-10)
 - Certains estiment que ce jeune homme était partagé entre la foi et le monde ce qui expliquerait qu'il se soit endormi et qu'il tomba...

il rompit le pain et mangea et il parla longtemps encore jusqu'au jour. (v.11)

Le problème de 1 Corinthiens

- 1 Corinthiens 11.18 : Lorsque vous vous réunissez en assemblée, il y a parmi vous des divisions...
 - Certains se disaient de Paul, d'autres d'Apollos, encore d'autres de Pierre et même d'autre se disaient être de Christ.
 - Il y avait à Corinthe plusieurs classes sociales. Il y avait des riches et des pauvres. Certains devant travailler, alors que d'autres pouvaient arriver tôt.
 - Certains mangeaient avec leur groupe et les autres n'avaient rien à manger et à boire.
- O 1 Corinthiens 11.20-22: Lors donc que vous vous réunissez, ce n'est pas pour manger le repas du Seigneur; car, quand on se met à table, chacun commence par prendre son propre repas, et l'un a faim, tandis que l'autre est ivre. N'avez-vous pas des maisons pour y manger et boire? Ou méprisez-vous l'Église de Dieu, et faites-vous honte à ceux qui n'ont rien? Que vous dirai-je? Vous louerai-je? En cela je ne vous loue point.
 - Il y avait à Corinthe plusieurs classes sociales. Il y avait des riches et des pauvres. Certains travaillaient alors que d'autres pouvaient arriver tôt.
 - Certains mangeaient avec leur groupe et les autres n'avaient rien à manger et à boire.
 - C'était honteux. Le Repas du Seigneur doit être pris ensemble entre frères et sœurs dans la foi, ceux qui sont réunis pour la Table du Seigneur doivent le faire dans l'UNITÉ.
- 1 Corinthiens 11.27 : Celui qui mangera le pain ou boira la coupe du Seigneur indignement sera coupable envers le corps et le sang du Seigneur.

La solution de 1 Corinthiens

- 1 Corinthiens 11,28-29 : Que chacun donc s'éprouve soi-même, et qu'ainsi il mange du pain et boive de la coupe ; car celui qui mange et boit sans discerner le corps du Seigneur, mange et boit un jugement contre lui-même.
 - Confesser au Seigneur nos manquements et prendre l'engagement de corriger ce que nous devons corriger. On peut lui demander de nous montrer de nous sonder afin que nous puissions nous corriger.
 - Il faut régler les conflits avant le Repas du Seigneur car c'est sa volonté que nous y prenions part
 - Refuser de prendre le Repas est contre sa volonté.
 - Mais prendre le Repas indignement apporte contre celui qui le fait un jugement.
 - Certains ont été malades ou handicapés...
 - Cela ne veut pas dire que tous ceux qui sont malades sont sous l'effet du jugement de Dieu.